

“Continuar con los principios del Sindicalismo Revolucionario”



Salutación de Eddy Calle ex-Secretario Ejecutivo del S.M.T.M.H.:



Bocamina Comibol 14/06/2021

A horas previas del nuevo aniversario LXXXIII de fundación del Sindicato Mixto de Trabajadores de Huanuni, Bocamina es el canal de salutación del ex Secretario Ejecutivo y hoy trabajador de base c. Eddy Calle.

Para el ex dirigente, Huanuni concentra una riqueza histórica innegable en el marco de la construcción del país desde la perspectiva del proletariado minero. Su aporte es invaluable en la conquista de derechos laborales y hoy es inevitable referencia de la lucha política de los trabajadores por alcanzar mejores días con igualdad y justicia.

Para el ex dirigente, desde el surgimiento del sindicato a principio de siglo XIX, durante el proceso de la Revolución de 1952, pasando por el período del neoliberalismo y hoy en tiempos del Proceso de Cambio, el sindicato fue el actor central en la constitucionalización de la nueva política minera, que manda la supremacía de la minería estatal, pilar en la redistribución de la riqueza y construcción del desarrollo del país.

Convocó a los trabajadores, afirmando que a pesar de la emergencia sanitaria, se debe responder a los problemas y desafíos en base a los principios revolucionarios de cambio y liberación nacional que heredaron de los líderes del movimiento obrero.

Saludó a la inmensa red de familias mineras del “Posokoni” hoy residentes en cada una de las ciudades del país a enaltecer el orgullo minero y Huanuneño.

Eddy Calle, fue Secretario Ejecutivo del Sindicato Mixto de Trabajadores Mineros de Huanuni, la gestión 2016.

Hechos sindicales

- El 15 de junio de 1938 se funda el Sindicato Mixto de Trabajadores Mineros de Huanuni (SMTMH) bajo la Presidencia de la República de Germán Busch, su primer Secretario General es Emilio Carvajal.
- En septiembre 1940, se produjo un levantamiento de repercusión nacional por los mineros de Huanuni encabezados por la palliri Lola Irahola.
- El 10 al 13 de junio de 1944 se realiza en Huanuni, el Primer Congreso de Trabajadores Mineros de Bolivia que funda el 11 de junio la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia (FSTMB).
- El 31 de octubre del 1952, Huanuni junto a los yacimientos en manos de Patiño, Hochschild y Aramayo pasan a administración del Estado.
- En 1967, Huanuni impulsó la realización del Ampliado Minero para aportar económicamente y con trabajadores a la Guerrilla del Ché Guevara, donde ya estaban los trabajadores Simón Cuba y Moisés Guevara. Esta acción culminó en la masacre del 24 de Junio de 1967 en Siglo XX.
- En mayo de 1982, el Sindicato de Huanuni con una huelga de 15 días puso en crisis a la economía durante el gobierno militar de Torrelio y logró la devolución de radios mineras, creación de la comisión sindical para la gradual apertura sindical y un aumento salarial de más del 20%.
- El SMTMH resistió a las medidas implementadas por los gobiernos neoliberales; participó en 1986 en la Gran Marcha Por La Vida y las posteriores Huelgas de Hambre realizadas en interior mina.
- Las movilizaciones de mayo y junio del 2002 lograron que la empresa vuelva a la administración de COMIBOL y obligue a la empresa inglesa Allied Deals a abandonar el distrito después de cometer fraude y quebrar.
- En julio de 2002, los mineros de Huanuni logran con su lucha la complementación a la Ley Minera 1777 con la Ley 2400 que devuelve las funciones de COMIBOL para las empresas que hubiesen roto el marco contractual pactado (Riesgo Compartido, Arrendamiento, etc.). COMIBOL deja de ser una simple administradora de contratos y pasa a operar directamente.
- En mayo de 2006 se produjo la Intervención Judicial, gestada por el Gobierno de Sánchez de Lozada en el juicio contra la liquidadora Thorton, representante de Allied Deals o RBG con el propósito de adueñarse de la mina de Huanuni.
- El 5 y 6 de octubre de 2006 se produce un enfrentamiento entre los trabajadores mineros sindicalizados (800) y los mineros cooperativistas (4000). Como solución al conflicto se unifican cooperativistas y sindicalizados en la Empresa estatal.
- El 31 de octubre de 2006 se produce una segunda nacionalización de Huanuni y el Decreto Supremo 28901 crea jurídicamente la nueva Empresa Minera Huanuni.